
傳媒中心工作區僅入座六成
採腳踏式搓手液枱 紀念品店限進入人數

昨天是記者抵達日本東京採訪東京奧運
會的第2天。在首天抵埗後，為完成忙碌的
檢疫措施而無暇到達傳媒中心，記者昨天終
於有時間走訪一下。傳媒中心位於東京有明
會議展覽中心，傳媒工作區域規模巨大，中
心內雖然有嚴格的防疫措施，但記者現場所
見，這些防疫措施，只是反映賽會希望在不

斷傳出有運動員在村內確診新冠肺炎的消息下，希望盡他們的努
力，能夠做到安全開賽，以免籌備賽事的巨大努力白費。

港女子重劍隊防疫實訓並重
【大公報訊】東京奧運會劍擊的

女子重劍個人賽將於周六舉行，中國
香港女子重劍隊運動員昨天到練習場
地進行操練，以備戰個人及團體賽
事。江旻憓、佘繕妡、連翊希及朱嘉
望等運動員均已1年多沒有與其他選手
比賽，江旻憓表示，目前奧運最大的
敵人並非對手，而是新冠肺炎的抗疫
情況。

東京奧運會劍擊項目將在千葉市
幕張展覽館舉行，其中女子重劍個人
賽率先於周六上演，江旻憓於練習中
與波蘭隊的好友對練，並從她們的分
享中，更知道要做好防疫措施。她表
示，波蘭隊已經在去年12月檢驗完
畢，有人甚至已康復或已打齊針，她
聞言的確害怕憂心，她表示去屆出戰
奧運心情興奮期待，今屆則主要心情
都放在抗疫方面。佘繕妡表示已很久
沒有接觸到不同打法的對手，現在可
以對練正好成為不錯的熱身。連翊希

表示已經很久沒與外國選手對打，現
在希望可以在對練中提升狀態，女子
團體重劍賽將於7月27日舉行。

至於仍身處美國洛杉磯的高爾夫
球 「一姐」 陳芷澄，透過視像會議分
享最後階段備戰情況，她表示身心都
已準備好，希望今屆可以突破上屆成
績，甚至踏上頒獎台。現時已是職
業球手的陳芷澄，於去屆以業餘球手
身份殺入奧運，在一連四天共72洞的
賽事中，最終以高標準4桿完成賽事，
總排名第37位。陳芷澄預計7月30日
抵達日本出戰8月4至7日舉行的賽
事。

另外，東京奧運乒乓球項目抽籤
儀式昨天結束，被視為奪牌希望的混
雙組合黃鎮廷／杜凱琹，於16強將會
迎戰匈牙利組合，男、女子團體將分
別於16強對陣法國及巴西，其中男團
若晉級8強將要硬撼中國男子乒乓球
隊。
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TOKYO 2020 東京奧運 還有 天

石偉雄賽場練習增強信心
【大公報訊】東京奧運會明天揭

幕，本屆有望競逐獎牌的香港體操代表
「跳馬王子」 石偉雄，昨天首次到達體

操比賽場地有明體操競技場的主賽場練
習。香港總教練熊松良表示，石偉雄首
次練習未免有點緊張，但他兩次試跳都
表現出高水平，能在一小時練習中增強
信心，相信他有能力打入8月2日舉行的
男子跳馬決賽。

男子跳馬有力爭牌
石偉雄於2012年倫敦奧運首度亮相

奧運舞台，當時他是首位香港體操代表
出戰奧運賽事，出戰全能賽的他，遺憾
於比賽期間表現失準，最終只能以第13
名完成賽事，4年後的里約奧運，石偉雄
因為傷患問題，在2016年奧運測試賽暨
資格賽個人賽中的個人全能項目中，64
名選手中排第55，未能取得奧運入場
券。經過9年時間，他再度於奧運出戰，
在男子單項跳馬中競逐，目前更被視為
有力在奧運中取得獎牌的香港運動員之
一。

石偉雄抵達東京後只在訓練場練
習，昨終於得以在主賽場中練習，踏上
比賽時所用的跑道及跳台。石偉雄與墨
西哥、尼日利亞等運動員一同練習。熊
松良表示，滿意石偉雄在練習中的表
現，能在主賽場試跳是一個好的實習機
會，並藉此提升信心，他希望石偉雄可
以放鬆自己，不用理會其他對手，做出
自己水平便算達成目標。

跳馬預賽將於周六舉行，石偉雄若
能在預賽中成績排名前八，便能打入下
月2日舉行的男子跳馬決賽，爭奪獎牌。

大公報特派記者 張銳（文、圖）

接駁班車精細周到
昨天

是我採訪
東京奧運

會的第2天，經過第一天的趕路和繁
複的檢疫入境後，終於能在第2天
「自由」 活動。昨天我的行程是前
往傳媒中心，我選擇了乘坐官方的
接駁巴士從酒店前往，整個龐大的
過程令我再次不得不感慨東奧奧組
委對於交通管控上的精細和周到。

由於所有海外記者入境日本後
頭十四天都只能有限度地活動，因
此我們可以選擇的交通工具少之又
少，只得官方的接駁巴士和的士可
以選擇。

倘坐的士費用高昂
賽會開設了一個交通資訊的網

站，供傳媒查詢交通方法或接駁巴
士的時間表，很是方便。我住的酒
店在品川區，隔壁便是品川火車
站，由於距離傳媒中心有10公里，
如果坐的士，價錢肯定很貴，接駁
巴士則大概一個小時一班，時間絕
對準點，似乎較坐的士更為實惠，
而且是免費。

整個車程大概一個小時，我上
車後，接駁巴士還會途經其他兩間
酒店接載其他媒體人員上車，接齊

人後全車都不超過十個人，非常舒
適。

第一趟接駁巴士不會直接接送
我們去傳媒中心，而是先送我們去
傳媒交通接駁中心，隨後再轉車去
傳媒中心。

來到傳媒交通接駁中心令我大
開眼界，只見現場有大概30個巴士
站，每一個站都是去比賽地點或工
作地點。巴士絡繹不絕，整個交通
管控過程非常流暢。

我們都聽說過日本交通管控的
嚴謹，幾乎從不晚點早開，如此大
工程的交通路線和安排，同時每一
個巴士站都會有工作人員在現場安
排和協調，完全不用擔心會出現問
題。 大公報特派記者 張銳

傳媒中心可
以選擇的餐廳少
之又少，加上不

能出限制區域外飲食的嚴格防疫規定，
記者只能在傳媒中心 「硬食」 。

記者選擇了一間有獨立店面的餐
廳，當時已經是日本時間下午6點，看到
可以選擇的六樣定食中有五樣已經售
完，只能選擇吃唯一剩下的豬肉冷麵。

口感來說，麵是粗麵，吃起來非常
硬，不好咀嚼，而且豬肉只有兩塊，湯
的味道雖然夠，但冷麵的感覺還是比較
奇怪，整體的口感只能說是一般，純粹
勉強撐下肚子。

但是價錢卻不便宜，加上一瓶果汁
的價錢已經要接近1500日圓，折合約
100港元左右，實在有種吃虧的感覺。這
也是無可奈何下的選擇，只能等14天隔
離過後再大吃一頓好吃的日本大餐。

大公報記者 張銳

採訪手記

▲朱嘉望拿起用
作安檢的小箱。

朱嘉望IG圖片

▲媒體在等待接駁巴士。
◀石偉雄實地進行訓
練。 石偉雄FB圖片
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▲休憩區。▲傳媒中心（MPC）和國際廣播中心（IBC）
外景，該地為東京有明會議展覽中心。

▲傳媒中心有不少詢問櫃枱供傳
媒查詢。

特 寫

▲東京奧運會傳媒中心（MPC）外景。 中新社

記者在酒店乘坐官方接駁巴士到達
傳媒中心，進入傳媒中心前首先要通過
安檢，安檢前每一名進入的記者都需排
隊消毒雙手，這裏是採用腳踏式搓手液
枱安排，盡可能減少染疫風險。安檢方
面的要求也相當嚴格，賽會需檢查進入
人士的所有隨身物品，瓶裝水也需先飲
一口才能帶入內。

進入室內後，一眼便能看到官方銷
售紀念品的地方，紀念品店舖只得一
間，而且面積不大，但由於防疫規定人
數上限，因此有大量想入內購物的媒體
人員都需在店外排隊等候。同時，店舖
外還有售賣紀念品的自動販賣機，但販
賣紀念品的種類單一，只有水杯或水
瓶。傳媒中心內亦有咖啡店和便利商店
供有需要的媒體人員使用。同時設有休
憩區，每一張枱都有一個透明隔板隔開
兩邊的人，但使用的媒體人員並不多，
反映媒體自身也是小心翼翼。

盡最大努力保安全開賽
進入主要的傳媒工作區，記者的第

一印象就是大，至少上千張枱和櫈供傳
媒使用，枱與枱之間同樣會有透明隔板
隔開，還有着幾十部五十多吋的電視
機，同步直播正在進行的所有賽事和記
者會，記者正是在傳媒中心全程看着中
國女足分組賽首戰0：5慘負巴西，非常
可惜。記者曾採訪過3年前的雅加達亞運
會，今次東奧的傳媒工作區較亞運大一

倍有多，終於能夠見識到世界最大型體
育盛事的規模。此外，傳媒中心還有專
門供傳媒借用的攝影器材店，種類甚多
包羅萬有，亦有大量工作櫃枱解答傳媒
在住宿、交通、賽事、防疫等方面的疑
問。

就目前觀察所見，媒傳工作區約只
坐滿六成左右，或許人數會隨着賽事臨
近而增多。賽會這些種種細微的事情連
接起來，才能銜接好一屆如此大型的奧
運賽事，若輕率地取消東奧，會令所有
人的努力白費。

▲傳媒中心外設有專
門吸煙區，有記者在
外排隊。
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▲這碗冷麵味道一般。

◀香港女子重劍
隊成員的裝備。
朱嘉望IG圖片
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